La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza.

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º, 10 Y 20 DE CADA MES

Direceion ; Redaceion:

Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al Director.

No se devuelven los originales. DIRECTOR PROPIETARIO
SATURNINO RODRÍGUEZ

COLABORADORES

TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS HONREN CON SUS ESCRITOS Precios de suscripción:

Afio...... 5 pesetas.

Semestre..... 3 > Trimestre..... 2 >

Pago adelantado. 1505008 1 PREGOS COSTESCIOSALES

Número suelto: 25 cents.

SUMARIO

Todo por hacer, por D. Angel Grande.—Interesante a los Maestros.—La Escuela, los niños y el Maestro, por Tomás Cabanillas y Sáenz de la Cuesta.—Sección oficial. Comentarios y noticias. —Notas de la Sección.—Anuncios.

Todo por hacer.

Tal es la pasividad del Magisterio que, a la hora de ahora, apenas si damos señales de vida. Es clamoreo pedagógico que en toda clase de tonos veníase dando desde la subida al Poder por la actual situación liberal, va extinguiéndose sin dejar siquiera vestigios de nuestros anhelos de redención.

Es verdad que los mandatos gacetiles se han sucedido sin interrupción; pero también es no menos cierto que la Escuela, el Maestro, los haberes del Magisterio continúan en su estatuo quo», asquêándose de tanta burla, de tanto cinismo, de tanta frescura militante.

Voces se han dado para todos los gustos; progra; mas se han trazado en espera de su bella realizaciónescalas económicas se han presentado; leyes de Instrucción primaria hánse iniciado; graduación de Escuelas se planean, bibliotecas circulantes y mutualidades escolares semicirculan; proyecciones luminosas se proyectan; la Inspección pedagógica y médico-escolar actúan en funciones como en su período embrionario; las Juntas locales aun aletean y picotearán; los locales-escuelas siguen estabulados; los caciques de campanario aprietan, ahogan, descuartizan y emparedan a lo capitán Sánchez, a su víctima Jalón; el material pedagógico sigue solo con la etiqueta de su nombre; los ayes, lágrimas y demás notas quejumbrosas del Maestro siguen esfumándose en el espacio oficial; las vejaciones y burlas sociales actuarán en el sujeto de sus predilecciones, en el Maestro y su Escuela; las actuales vacaciones estivales discurren, se cuelan y se pasan sin hacer nada práctico, a fuer de tanta actividad en los crasos Maestros; en una palabra, en la gran familia del Magisterio, está todo por hacer.

Pasado el verano, se reanudarán las tareas escolares; el Maestro abrirá las mismas puertas, encontrará el mismo mobiliario, los mismos útiles pedagógicos, los mismos heterogéneos educandos; se hallará sometido a las mismas autoridades locales y académicas, a la fiscalización caprichosa de sus convecinos, al mismo reglamento, al usufructo del mismo haber económico del 57 que apenas si alcanza para unas cuantas «chuletas de huerta». Todo igual.

Este es el horizonte que vislambra esta familia de redención diseminada por las grandes y pequeñas urbes ciudadanas y pueblerinas. Y cuando apenas inicies, Maestro, tus tareas, verás con sorpresa que ese partido liberal hoy presidido por Romanones, pasará a mejor vida, según políticos calendarios, en cuya tumba tendremos que rotular el siguiente epitafio: aquí yacen los restos mortales del partido liberal que se pasó su vida de mando sin hacer nada práctico por la causa del Magisterio español; recemos un padre nuestro por sus buenas intenciones; Dios nos coja confesados cuando resuciten los conservadores. R. I. P.

ANGEL GRANDE.

LAS ÚLTIMAS REFORMAS

Interesante a los Maestros.

La confusión que han traído a la vida profesional los reales decretos de 5 de Mayo último, tanto en el orden técnico como administrativo, ha sido felizmente aclarada en gran parte por las reales órdenes dando instrucciones para implantar las reformas. Como en cada provincia resultan ahora tres orga-